



fonce sur un iceberg, des milliers de vies humaines sont en danger. Mais sur le pont, personne n'empoigne la barre. On discute sur les plans du bateau, qui sont mauvais. La Grèce, comme l'écrit le *Guardian*, est à la veille d'imposer économiquement et socialement. Et Wolfgang Schäuble soumet un papier dans lequel il propose de jeter la Grèce hors de l'euro (<http://deutsche-wirtschafts-nachrichten.de/2015/07/11/schaeuble-will-griechenland-aus-der-euro-zone-werfen/>). La Grèce ne fera pas que sortir de l'Europe. Si rien n'est entrepris immédiatement, elle sortira de la civilisation.

**Dans le cas de la Grèce, sauveteurs et adversaires de l'euro partagent une dangereuse perte de sens des réalités.** On se dispute sur la Grèce comme si on avait tout son temps. Pourtant, de fait, la situation est dramatique. Les banques sont fermées depuis deux semaines. La nourriture devient rare. La stabilité sociale est précaire. Chaque jour, 1 000 réfugiés affluent en Grèce (<http://deutsche-wirtschafts-nachrichten.de/2015/07/09/kollaps-in-griechenland-lage-der-fluechtlinge-wird-dramatisch/>). Si la Grèce s'effondre, le pays tout entier deviendra un camp de réfugiés. Le fait qu'Alexis Tsipras se soumette à un programme dont on sait depuis longtemps qu'il est mauvais, parce qu'il veut éviter l'effondrement imminent qui menace, parle en sa faveur. Il n'est pas important de savoir s'il tiendra ses promesses : celui qui est menacé de guerre civile peut aussi recourir à des tactiques. Il doit empêcher la guerre civile. Tout le reste est secondaire.

**Si les sauveteurs de l'euro avaient une boussole morale, ils feraient tout, maintenant, pour empêcher l'effondrement de la Grèce :** la BCE devrait immédiatement augmenter significativement les crédits ELA pour stabiliser au moins provisoirement l'économie. Parallèlement, il faudrait un programme du Mécanisme européen de stabilité (MES) pour permettre à la Grèce de retrouver l'équilibre d'ici la fin de l'année.

**C'est effrayant que tout le débat n'ait débouché jusqu'ici sur aucune proposition créative.** Si les sauveteurs de l'euro ne consacraient pas leurs éternelles séances à jouer au plus malin les uns avec les autres, ils devraient dire : la voie de l'austérité a échoué. C'est totalement hors de propos de savoir quel excédent primaire la Grèce doit atteindre en 2015. Nous ne pouvons pas nous accrocher aveuglément à un principe conçu il y a des années dans un bureau. On ne peut pas combattre une dépression avec des hausses d'impôts et des coupes dans les prestations sociales. La politique d'austérité a échoué en Grèce (Cf. graphique au début de l'article). Maintenant, les sauveteurs de l'euro ne trouvent rien de mieux à faire que de se disputer sur ce qui serait le mieux : encore de l'austérité et encore plus d'austérité ! L'Allemagne a plongé dans la catastrophe dans les années 1930 parce que la Reichsbank a tiré la sonnette d'alarme de la politique monétaire à cause de l'étalon-or. On s'apprête à répéter la même erreur avec la Grèce et à précipiter un pays la tête la première dans le malheur.

**Si les sauveteurs de l'euro avaient tous leurs sens, il feraient maintenant table rase, tous ensemble :** la situation économique en Espagne, en Italie, en France, au Portugal, en Slovénie et dans la plupart des pays d'Europe de l'Est est beaucoup plus mauvaise que les chiffres officiels ne le montrent (<http://deutsche-wirtschafts-nachrichten.de/2015/06/18/falsche-zahlen-wirtschaftslage-in-europa-viel-schlechter-als-angenommen/>). Chacun le sait. Mais on continue à maintenir la fiction que la Grèce serait un cas isolé. La résistance des Européens du Sud (<http://deutsche-wirtschafts-nachrichten.de/2015/07/11/euro-zone-akut-gefahr-det-italien-geht-frontal-auf-deutschland-los/>) contre les extrémistes (<http://deutsche-wirtschafts-nachrichten.de/2015/07/11/schaeuble-will-griechenland-aus-der-euro-zone-werfen/>) allemands signale que dans ces pays aussi la décomposition menace. Pourtant le dénigrement allemand à l'égard des Grecs est tout aussi faux que le dénigrement de l'Allemagne par les Italiens.

Si l'UE et ses États membres ne veulent pas se précipiter tous ensemble dans le désastre, ils devraient tenir, en juillet encore, une **conférence commune pour sauver l'Europe**, dans laquelle seraient discutés ouvertement les crédits toxiques, la spirale de l'endettement devenu hors contrôle, le fort taux de chômage des jeunes, le dumping salarial, les menaces sur l'épargne, l'assèchement des systèmes sociaux et le problème des réfugiés. Mais cela ne peut pas réussir si chacun arrive avec un *agenda caché*. Les problèmes européens devraient être reconnus et résolus comme des problèmes communs. Ils doivent être traités et résolus de manière offensive.

Mais ceci est la deuxième étape : **la première doit être d'empêcher rapidement l'effondrement de la Grèce** et de trouver en même temps une feuille de route contraignante pour les réfugiés. Jusqu'ici, on a isolé verbalement les extrémistes de droite dans l'UE. La politique concrète, cependant, s'est orientée en considérant le succès possible de ces derniers : on fait comme si tous les citoyens en Europe allaient passer à l'extrême-droite – et on veut empêcher leur succès en anticipant d'avance leur politique. Cela ne marchera pas. Marine Le Pen profite de la situation. En Grèce, l'extrémiste de droite Aube dorée a été le seul parti à voter contre l'austérité. C'est déjà la troisième force au Parlement.

**L'Union des égoïstes a conduit à une renaissance du nationalisme.** La Grèce ? Pas notre problème. Les quotas de réfugiés ? Aux autres de voir comment gérer ça. Réduction de la dette ? Pas question ! Il est particulièrement désagréable que les dettes grecques ne constituent un problème pour les contribuables européens que parce que l'UE a sauvé les banques en 2012 et qu'elle a reporté les dettes sur les contribuables. Maintenant, on craint le moment de vérité. Mais l'UE a éclaté, inexorablement, et le jour des comptes venu, la colère des citoyens se tournera contre leurs gouvernements.

**Peut-on encore remettre le Titanic sur la bonne route ?** L'iceberg se brise déjà à la proue, nous entendons les bris de verre. Le bastingage se fend, l'eau s'engouffre dans la coque.

**La Grèce est la fuite qui décide du destin de l'UE et donc aussi de l'Europe.** Les réfugiés sont les premiers passés pas dessus bord. Colmatez la fuite en vous rappelant vos valeurs. Chassez l'orchestre de la salle de bal, faites-le monter sur le pont, que tous voient ce qu'il se passe et apportent leur aide. Mettez les canots de sauvetage à l'eau. Tout le reste est secondaire. L'histoire fera payer très cher celui qui aura tardé à apporter son aide.

Le 12 juillet 2015 – Deutsche Wirtschafts Nachrichten (<http://deutsche-wirtschafts-nachrichten.de/2015/07/12/eisberg-voraus-in-der-krise-versagt-die-eu-als-egoisten-union/>)

Traduit par Diane

Source: <http://lesakerfrancophone.net/iceberg-devant-dans-la-crise-echec-de-lunion-des-egoismes/>  
(<http://lesakerfrancophone.net/iceberg-devant-dans-la-crise-echec-de-lunion-des-egoismes/>)

 [Tweet \(http://twitter.com/share\)](https://twitter.com/share) ? 3

 [Austérité \(0\)](#), [Euro \(0\)](#), [Finance \(0\)](#), [Grèce \(0\)](#)

Je soutiens Arrêt Sur Info  
(<http://arretsurinfo.ch>  
/donations/)

- Accueil (<http://arretsurinfo.ch/accueil/>)
- International (<http://arretsurinfo.ch/category/international/>)
- Politique (<http://arretsurinfo.ch/category/politique/>)
- Médias (<http://arretsurinfo.ch/category/medias/>)
- Société (<http://arretsurinfo.ch/category/societe/>)
- Culture (<http://arretsurinfo.ch/category/culture/>)
- Vidéos (<http://arretsurinfo.ch/category/videos/>)
- Silviacattori.net (<http://silviacattori.net/>)
- A propos (<http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/>)
- Charte d'Arrêt sur info (<http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/>)
- Participer (<http://arretsurinfo.ch/blog/>)
- Auteurs référencés (<http://arretsurinfo.ch/auteurs/>)
- Contact (<http://arretsurinfo.ch/contact/>)
- Soutenez-nous ! (<http://arretsurinfo.ch/pourquoi-une-donation-2/>)
- Proposez vos traductions (<http://arretsurinfo.ch/proposez-vos-articles/>)

© 2015 Arrêt sur Info. All Rights Reserved.

(<http://arretsurinfo.ch/tag/mh17/>) Newsosia

(<http://arretsurinfo.ch/tag/newsosia/>) OTAN

(<http://arretsurinfo.ch/tag/otan/>) Propagande

(<http://arretsurinfo.ch/tag/propagande/>) Résistance

(<http://arretsurinfo.ch/tag/resistance-palestinienne/>) Sanctions

(<http://arretsurinfo.ch/tag/sanctions/>) Stratégie de la tension

(<http://arretsurinfo.ch/tag/strategie-de-la-tension/>) Syria

(<http://arretsurinfo.ch/tag/syria/>) Terrorisme israélien

(<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorisme-israelien/>) Terrorisme takfiri

(<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorisme-djihadiste/>) Vladimir Poutine

(<http://arretsurinfo.ch/tag/vladimir-poutine/>)